

MEDIO: RADIO RED  
NOTICARIO: DON DINERO  
FECHA: 07/ENERO/2015

## Solvencia II, el principal reto de aseguradoras y afianzadoras en México: Eduardo Recinos

**Entrevista con Eduardo Recinos, director senior de Fitch Ratings para Latinoamérica, en el programa “Don Dinero”, conducido por Alberto Aguilar en Radio Red.**

ALBERTO AGUILAR: Y esta noche vamos a platicar con Eduardo Recinos, él es el director senior de Fitch Ratings para Latinoamérica. Hoy Fitch dio a conocer un estudio muy interesante en cuanto a las perspectivas y los retos del sector asegurador para este 2015. Eduardo, muchas gracias, muy buenas noches.

EDUARDO RECINOS: Muy buenas noches. Con mucho gusto respondo a tus preguntas, es para mí un honor estar aquí en tu prestigioso programa.

ALBERTO AGUILAR: Muchas gracias Eduardo. ¿Pues cuáles serían los principales retos que estarían viendo ustedes para el sector asegurador en este año que estamos comenzando?

EDUARDO RECINOS: Pues sin duda alguna el principal reto será serán estos operativos que impondrá la adaptación de la nueva ley a las aseguradoras y afianzadoras, dado que es una ley que está (inaudible) en Solvencia II. Esto conlleva a costos operativos importantísimos que implicará un reto importante en cuanto a ...

(corte de la llamada)

ALBERTO AGUILAR: Tenemos problemas, vamos a retomar la conversación con Eduardo Recinos, ya sabe usted que las comunicaciones telefónicas no tienen palabra de honor. Vamos a tratar unos minutitos nada más, unos segunditos para retomar la conversación con Eduardo Recinos, ya nos decía de que la nueva reglamentación para las aseguradoras va a ser uno de los grandes desafíos para este sector en 2015, se ha venido trabajando en el tema, ya prácticamente hay un avance importante, así que ahí están de los grandes desafíos que tiene el sector asegurador.

Eduardo, nos decías entonces que el nuevo marco legal para las aseguradoras es uno de los principales retos, ¿verdad?

EDUARDO RECINOS: Sí, todo lo que conlleva el nuevo marco legal, principalmente en términos de costos operativos, que sí serán muy fuertes para la aseguradora.

ALBERTO AGUILAR: Digamos que ese es uno de los principales desafíos. ¿Cómo estás sintiendo el marco macroeconómico, la actividad? Hoy se dieron a conocer datos de WalMart, ya los últimos, los de diciembre, y pues el poder de compra sigue muy mermado. ¿Cómo sientes el mercado Eduardo?

EDUARDO RECIOS: El mercado asegurador está muy complicado porque en 2014, como todos sabemos, presentó unos siniestros importantes, si bien no de los más fuertes de magnitud como se han presentado en otros años, pero sí Odile por ejemplo implicó costos importantes para algunas aseguradoras, que muchos de estos serán transferidos al mercado internacional reasegurador.

Pero sabemos que un porcentaje es retenido por las aseguradoras locales mexicanas y éste impactará en términos de siniestralidad que como sabemos es el principal costo operativo que tienen las aseguradoras. Eso por un lado.

Por el otro lado, el crecimiento económico, dado los acontecimientos sociales que hemos visto, esto ha puesto alguna compensación a los aspectos favorables como ha sido el mejor desempeño del principal socio comercial de México como es Estados Unidos, y también los efectos de las reformas varias que se están llevando a cabo en México pues no se han sentido todavía y esto hace que México todavía no registre crecimientos como los que se esperaba en un principio y dado eso, se ha revisado a la baja el crecimiento para 2014.

ALBERTO AGUILAR: ¿Ah sí? ¿Más o menos de cuánto se habla?

EDUARDO RECIOS: Pues en 2014 se revisó en un punto porcentual menos a lo que inicialmente se proyectaba, y para 2015 sí se espera que haya un repunte, que se crezca a una tasa del 3.6 por ciento para cierre de 2015 y esto tendría un efecto digamos adecuado, importante, en el sector asegurador puesto que prevemos que va a crecer entre un 6 y un 8 por ciento el sector asegurador, esto no solo por el efecto del crecimiento económico que proyectamos como te digo de que será mayor, sino también por la misma implementación de la Ley de Seguros que generará una mayor confianza en los inversionistas tanto locales como extranjeros.

También la percepción de menor riesgo en México atraerá a algunos inversionistas y también algunos ramos en concreto, como los ramos de bancaseguros que al irse dando la implementación de la reforma financiera, esto traerá un mayor desarrollo de los productos de vida comercializados a través de la banca, que son los principales en vida.

ALBERTO AGUILAR: En 2014 entonces con el ajuste de su pronóstico inicial ¿en cuánto queda el crecimiento esperado por ustedes del sector asegurador?

EDUARDO RECIOS: Del sector asegurador el crecimiento quedó en 8 por ciento los principales ramos como vida, pero el sector en su totalidad creció solamente en un 3 por ciento.

ALBERTO AGUILAR: Y entonces para el 2015 nos decías como 3.6 ¿verdad?

EDUARDO RECIOS: No, para el 2015 prevemos que va a crecer entre 6 y 8 por ciento.

ALBERTO AGUILAR: Ah, 6 y 8 por ciento. Perfecto. O sea que tendría que venir una mejora importante en la actividad de los seguros ¿verdad?

EDUARDO RECIOS: Sí, definitivamente, por lo que te decía, por la mayor confianza principalmente que generará la adaptación de la nueva Ley de Seguros que es muy moderna y muy en línea con lo que se está haciendo en la Comunidad Europea.

ALBERTO AGUILAR: ¿Y en qué ramos es donde estarías previendo tú un mayor dinamismo para el próximo año?

EDUARDO RECINOS: Bueno, principalmente en los ramos de vida, que precisamente los ramos de vida grupo para ser más concretos, son los que han impulsado en este año el sector asegurador. Este 2015 estará igualmente influenciado por el mayor desarrollo o por el sostenido desarrollo de los productos de vida, vida grupo, a raíz del mayor desarrollo que esperamos tengan los ramos de bancaseguros, que si bien son de sumas aseguradas pequeñas, pero sí vemos que las condiciones se van a ir dando en México a raíz de la implementación de la reforma financiera o conforme se vaya desarrollando la implementación de la reforma financiera y se van a ir desarrollando también los productos de bancaseguros a través precisamente del canal bancario.

ALBERTO AGUILAR: Bueno, muy bien. Pues Eduardo, muchas gracias, te agradezco mucho la oportunidad de platicar unos minutos acerca de la actividad de los seguros para el 2015 y bueno, ahí está un estudio muy interesante, ya platicaremos de él más adelante, un estudio que hoy dio a conocer Fitch acerca del rubro de los seguros.

Pues Eduardo, muchas gracias por la oportunidad y excelente año.

EDUARDO RECINOS: Con mucho gusto, igualmente. Buenas noches.

ALBERTO AGUILAR: Gracias, hasta luego. Buenas noches. Eduardo Recinos, director senior de Fitch Ratings para Latinoamérica.